

DIARIO DE

MALLORCA

del martes 20

de Julio 1813

Sta. Margarita Virgen y martir. = 40 horas en la Mision.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epochas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	17 g.	28 p. 3 l.	O.	4 y 46 minutos
12 del dia.	18 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3 l.	O.	y se pone á las
5 de la tar.	18 g.	28 p. 3 l.	E.	7 y 14 minutos.

*Paris 4 de abril.**Documentos relativos á las disposiciones tomadas por la Prusia con motivo de la desercion del general D'York.**Copia de un oficio de Mr. de Saint-Marsan.*

Berlin 5 de enero de 1813. — Al rey le ha sorprendido é indignado la desercion del general D'York : por manera que sus primeras expresiones cuando supo la noticia fueron: "capaz es esto de causar un accidente de apoplegia. ¿Y qué he de hacer ? "El canciller le propuso aquello en que habíamos convenido , de que dí cuenta á V. E. en mi oficio de ayer núm. III , y el rey inmediatamente resolvió:

- 1.º Que fuese nombrado el general Kleist teniente general comandante del contingente.
- 2.º Que este general hiciese arrestar al general York, siendo posible , para traerle á Berlin.
- 3.º Que igualmente , si pudiese , conduxera las tropas

prusianas á las órdenes de S. M. el rey de Nápoles, y adónde este príncipe indicara.

4.º Que Mr. de Natzmer, su ayuda de campo, parta esta mañana á Koenigsberg con una carta del rey para S. M. siciliana, á quien se rogará que mande un oficial francés que laacompañie á este edecan para ejecutar su comision.

5.º Que á S. M. el rey de Nápoles se le reuegue también que en la orden del dia del exército frances haga poner la desaprobacion del rey y su profunda indignacion.

6.º Que de esta se haga igual publicidad en Berlin, en Postdam, en Silecia; en Golberg, Graudentz, y en las gazetas.

7.º Que si no puede ser arrestado el general York se le juzgue en rebeldia.

8.º Que el príncipe de Hartzfeld pase inmediatamente á Paris para llevar á S. M. el emperador la expresion de los sentimientos del rey, y dar una prueba evidente de los mismos á toda Europa por medio de esta ruidosa misión.

Londres 11 de junio.

Se han recibido partes oficiales de los franceses y rusos en que se describen las sangrientas batallas dadas en Bautzen, Wursehen y Reichenbach el 20, 21 y 22 del pasado.

Segun los oficios de Sir C. Stewart, publicados en el suplemento a la gazeta de Londres del 9, fué atacada la posicion de los aliados en Bautzen por el enemigo, que despues de una gran perdida, se apoderó de la ciudad. El general ruso Barclay de Tolly tuvo una accion muy resuena el 9 en las inmediaciones de Konigswerde, la cual duró hasta la noche, rechazando en todos puntos al enemigo, y cogiéndole 1500 prisioneros, un general de division y 11 cañones. El general D'York por la derecha resistió al mariscal Ney con buen éxito. Reunido el exér-cito aliado á las órdenes de Witgenstein, y situado en

Wurschen y Hochkirch, fué atacado al amanecer del 21 por Bonaparte en persona; y despues de una resistencia obstinadísima, hubieron de ceder por la tarde los aliados á las fuerzas superiores contra que peleaban. S. M. I. y el rey de Prusia no desampararon el campo de batalla, y á las 7 de la tarde empezaron á retirarse las columnas por escalones, sostenidas por la caballería con el mayor orden, y sin que el enemigo intentase molestarlas. Los cuerpos de los generales Tolly, D'York, Blucher y Kleist marcharon por su derecha á Weissemberg: los de Wittgenstein y Millaradowicth por su izquierda á Hochkirch. El general Stewart añade en posdata que segun informes auténticos la fuerza de los aliados no pasaba de 650 hombres, y la del enemigo no baxaba de 1200: la perdida fué bastante grande por ambas partes. El 22 continuó el exército aliado su retirada á Lauemberg: y en Reichenbach fué atacada su retaguardia por la vanguardia enemiga acaudillada por Bonaparte en persona, á quien se rechizó en todos sus ataques, hasta que reuniendo mas fuerzas fué preciso que los aliados se retirasen, como lo hicieron, en el mejor orden.

En la batalla del 22 murió el mariscal Duroc y el general Keregener: al mariscal Mortier parece que tambien le alcanzó una bala, y se le supone ya muerto. Tambien los generales Francquemont, Lorenad y Bruyere quedaron heridos en estas acciones.

Los franceses pasaron el Elba por Wilhamburgo, y entraron en Hamburg el 29 de mayo despues de haber abandonado á esta ciudad los suecos con el fin de reunirse al exército ruso segun publicó su comandante. El 25 estaba todavia en Stralsund el príncipe Bernadotte con el duque de Cumberland.

Parece que la vanguardia del exército frances avanzaba por Neumark, y se hallaba á 7 leguas de Breslau: un cuerpo mandado por el mariscal Oudinot se encaminaba á Berlin. El objeto de los franceses era ocupar á un tiempo éstas dos ciudades.

En la mañana del 29, según refiere Bonaparte en un boletín, se presentaron en los puestos avanzados franceses el general prusiano Kleist y un edecán del emperador de Rusia. "Se cree que sea para tratar de un armisticio." Estas son las palabras del tirano, que tal vez intentará alucinar á sus esclavos con este anuncio.

(*Gazeta de la Regencia.*)

Noticias del País.

En la imprenta de este diario informarán de un hombre de buena conducta que solicita una casa para servir: sabe bien de guisar, afeitar y todas las demás faenas de una casa.

Está de venta una botiga situada en la calle de S. Pedro junto á la del vino: para tratar de ajuste se concertarán con el carpintero de la calle de S. Jayme.

Se ha perdido una sobrecaxa de relox de repiticion de oro, es de concha con algunas figuras: se dará un duro de gratificacion al que la presente en casa de D. Juan Matz reloxero en la plaza de la constitucion.

Exhortacion Pastoral del cardenal de Borbon. Se hallará en la libreria de Carbonell á un real de vellon.

Se ha perdido desde la alameda en las inmediaciones del Carmen hasta la calle de S. Miguel una camisa de lienzo nueva con la marca de N. R. el que la haya encontrado y quiere devolverla se le enseñará otra igual y un duro de gratificacion llevandola en la casa y calle den Tamorer núm. 12.

Una jóven valenciana de edad de 18 años solicita una casa para servir: sabe gisar y planchar y tiene quien la abone; calle del sol casa del herrero núm. 28 darán razon.

Hoy á las 5 de la tarde saldrá correspondencia para Alicante y Mahon, y dia 21 para Arñs y Vilanova.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Vinaroz en 2 dias el Laud del patron Lorenzo Frayle valenciano con vino.

De Mihon en un dia el Falucho el Catalan al mando del alferez de fragata D. Luis Polo, con balija.

EN LA IMPERNTA DE VILLALONGA.

SUPLEMENTO

al Diario de Mallorca del miércoles 21 de julio de 1813.

Alicante 14 de julio.

Los primeros efectos de la batalla memorable de Vitoria, quizá la mas meditada, y capaz de inmortalizar al Caudillo, que conducia los exèrcitos de tres naciones unidas por el lazo de un interés comun, son tan admirable, como aquél triunfo. En la fortaleza quasi inexpunable de Pancorvo tremó la el pavellon nacional, y la intrepidez, y el genio emprendedor del conde del Abisbal ha suplido á un largo sitio, y á todos los recursos del arte de la guerra. Tomadas las baterias de Santa Ana en el 3º de Junio con una pérdida muy corta, capituló el fuerte en aquella misma noche, y nuestras tropas lo ocuparon en el 1º del corriente. Entretanto quatro divisiones inglesas y algunos cuerpos españoles per siguen en Aragon la division del general Clausel, y por cartas particulares de Vizcaya se avisa que el general Giron habia entrado en Bayona con particular satisfaccion de sus habitantes, los quales embiaron una diputacion á este general para anunciarle sus buenas disposiciones. = El sitio de Pamplona prosigue con actividad, y no se duda de la pronta capitulacion de este baluarte del Pirineo. = Su guarnicion de dos mil hombres y sostenido por la plaza de Peñiscola, cubre desde Castellon su camino militar hasta Tortosa, y muestra una actitud defensiva, confiado en el apoyo de las plazas. *Gaz. de (Alicante.)*

ОПИШИТЕ СУ

• 181 in. 6 in. 42 in. 13 in. 23 in. 10 in. 13 in.

Old St. Augustine